



FOTO: CHRISTOPH BREITHAUPT

Lahr bleibt bei Fahrradklima im Mittelfeld

Beim Fahrradklima-Test des Allgemeinen Deutschen Fahrrad-Clubs (ADFC) liegen die Ergebnisse für das Jahr 2022 vor. Während sich die Note für Lahr im Vergleich zu 2020 kaum veränderte, schnitt Ettenheim etwas besser ab.

■ Von Karl Kovacs

Platzierungen

Insgesamt 134 Teilnehmerinnen und Teilnehmer gaben ihre Stimmen für Lahr ab, 2021 waren es 152. Die Stadt schnitt bei der allgemeinen Fahrradfreundlichkeit mit der Schulnote 3,9 ab. Vor zwei Jahren war es eine 3,8.

Die Zahl der Radfahrerinnen und -fahrer, die bei der Befragung zwischen Sep-

tember und November vergangenen Jahres mitmachten, verdoppelte sich in Ettenheim fast: Sie stieg von 53 vor zwei Jahren auf 108. Und auch bei der Benotung verbesserte sich die Rohanstadt: Statt einer 3,9 gab es diesmal eine 3,6.

Für Lahr reicht die Note in der Kategorie deutscher Städte zwischen 20.000 und 50.000 Einwohnern für Platz 200 von 447 und auf Landesebene für Rang 53 von 72. Die Durchschnittsnote für Orte der dieser Kategorie liegt bei 4,0. Etwas besser sieht es auch hier für Ettenheim aus: In der Kategorie bis 20.000 Einwohner schafft es die Stadt bundesweit auf Platz 102 von 474 und im Landesvergleich auf Platz 19 von 92. Im Durchschnitt gab es die Note 3,9.

Stärken

Besonders gut bewertet wurden Lahr für Radfahrende geöffnete Einbahnstraßen in Gegenrichtung (Note 2,2), die Möglich-

keit, öffentlich Räder zu leihen (2,5), und die Erreichbarkeit des Stadtzentrums (2,7). Ettenheim punktet mit der Erreichbarkeit der City (2,4), der Möglichkeit, sich zügig fortzubewegen (2,6) und dem Spaßfaktor bei Radeln (2,9).

Schwächen

Fast durchgefallen ist Lahr im Fahrradklima-Test dagegen beim Fahren im Mischverkehr mit Autos (4,7), der Breite der Radwege und der Mitnahme von Fahrrädern im öffentlichen Nahverkehr (beide 4,8). Ebenfalls das Mitnehmen von Zweirädern in Bussen sehen die Teilnehmenden in Ettenheim als weniger gut an: Dafür gab es die Note 4,3. Die Verkehrsführung an Baustellen (4,5) und die Fahrradverleihmöglichkeiten (4,9) sind die größten Schwachpunkte in der Rohanstadt.

▶ **Weitere Informationen** unter www.fahrradklima-test.adfc.de

Die Möglichkeit, Räder zu leihen, wird in Lahr positiv bewertet.